



Messe
Düsseldorf

Wichtige Informationen für Aussteller / Important information for exhibitors

Absturzgefahr / Risk of falling

Bei begehbaren Flächen auf Booten und anderen Exponaten, die erreichbare Flächen mit einer Höhe von 0,20 m oder mehr über dem Hallenboden besitzen, besteht gemäß der Sonderbauverordnung NRW für Personen Absturzgefahr.

Die Absturzgefahr muss durch entsprechend wirksame Schutzmaßnahmen beseitigt werden.

Wir haben dazu in unseren technischen Richtlinien im Punkt 4.6.1 „Podeste, Leitern, Aufstiege, Stege, Brüstungen, Fußböden“ weitere Details für die Umsetzung der Schutzmaßnahmen vorgegeben.

Bei der Ausstellung von Booten und anderen Wassersportexponaten besteht ein hohes Verletzungsrisiko, wenn Personen z. B. über die Reling aus großer Höhe abstürzen. Deshalb sollten Sie Besuchern nicht gestatten, diese absturzgefährdenden Bereiche zu betreten. Die Besucher müssen deshalb verbal und durch eine Sicherheitskennzeichnung, vor dem Betreten eines solchen Exponats, gewarnt werden.

Durchzuführende Maßnahmen

- Lassen Sie die Besucher / Kunden nicht alleine und nicht ohne Aufsicht durch unterwiesenes Personal auf Exponate.
- Informieren Sie Besucher über die Absturzgefahren und wie sie sich verhalten sollen.
- Kennzeichnen Sie bitte die Gefahrenstellen mit einem gut sichtbaren Gefahrenhinweispiktogramm (s. Anhang).
- Gestalten Sie Ihren Standbau so, dass Gefahrenbereiche nicht betreten werden müssen oder stellen Sie für die Betrachtung schlecht erreichbarer Bereiche z.B. geeignete Podesttreppen/-leitern zur Verfügung.

Im Zweifelsfall kontaktieren Sie bitte die jeweiligen Ansprechpartner der Messe Düsseldorf.

In the case of accessible surfaces, boats and other exhibits that have accessible surfaces with a height of 0.20 m or more above the hall floor, there is a risk of persons falling in accordance with the NRW Special Construction Ordinance.

The risk of falling must be eliminated by means of appropriately effective protective measures.

We have provided further details for the implementation of protective measures in our technical guidelines in section 4.6.1 "Pedestals, ladders, ramps, walkways, balustrades, floors".

When exhibiting boats and other water sports exhibits, there is a high risk of injury if people fall from a great height, e.g. over the railing. Therefore, you should not allow visitors to enter these areas where there is a risk of falling. Visitors must therefore be warned verbally and by a safety sign before entering such an exhibit.

Measures to be implemented

- Do not leave visitors / customers on exhibits alone or without supervision by instructed personnel.
- Inform visitors about fall hazards and how they should behave.
- Please mark the danger points with a clearly visible danger notice pictogram (see appendix).
- Design your stand construction so that hazardous areas do not have to be entered or provide suitable platform stairs/ladders, for example, for viewing areas that are difficult to reach.

In case of doubt, please contact the respective Messe Düsseldorf contact person.



Absturzgefahr!

**Betreten der Boote und Exponate
auf eigene Gefahr!**

Danger – risk of falling

**Entry onto boats and exhibits
at your own risk!**